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La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí . Gracias, señoría .

En primer lugar, usted ha demostrado un desconocimiento 
del procedimiento por el cual se elaboran los anteproyec-
tos de ley del Consell . Está elaborado, en el último informe de 
la Abogacía no se ha solicitado un informe adicional sobre el 
impacto económico en los ayuntamientos, que se está elabo-
rando, y después se aprueba por el Consell, lleva todo el pro-
cedimiento, el Consell Jurídic, la Abogacía, etcétera .

Lo he repetido, lo vuelvo a repetir . Todas aquellas asocia-
ciones a las que hemos recibido, colectivos, incluso a la 
Federación de Caza, a todas las personas y colectivos que 
tienen algo que decir . Hemos reactivado el consell asesor, 
hemos colaborado, estamos colaborando con los ayunta-
mientos, con los municipios, con el consejo de colegios vete-
rinarios . Señoría, estamos trabajando con todas aquellas 
normas, dando normas, medidas y formas de actuar consen-
suadas con los ayuntamientos que tienen mucho que hacer 
en ello, están todos los trabajos realizados .

Ahora bien, si usted valora de una forma tan partidaria y tan 
desinformada y tan parcial la actividad del Consell, parece 
ser que ustedes se rigen porque el mayor conocimiento y 
todo ese apego que tienen ustedes a los animales de compa-
ñía debe ser porque uno de los líderes de su partido tiene 40 
tortugas en su casa, porque otra cosa no sé (inintel·ligible)  . . .

(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

La següent pregunta la formula l’il·lustre diputat Rubén 
Ibáñez a l’honorable conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Senyor Ibáñez, té vosté la paraula . 

El senyor Ibáñez Bordonau:

Muchas gracias, presidente .

Muy buenas tardes, conseller .

La verdad es que la presentación de los presupuestos de la 
Generalitat valenciana aportó un hecho casi histórico . Por 
primera vez todos los medios de comunicación convergían en un 
mismo punto, y era criticarlos de una forma dura por lo que supo-
nía de hinchazón en las cuentas públicas valencianas . Vaya por 
delante, y ya se las expuse cuando presentamos la enmienda a la 
totalidad, se hablaba de que «el Consell infla en 2.500 millones 
los ingresos de un presupuesto preelectoral» o «el Consell dobla 
los ingresos ficticios y dispara el gasto un 10%». Poco después, la 
propia (inintel·ligible) … nos advertía no venían buenos tiempos .

Lo cierto es que con todo esto el Grupo Parlamentario 
Popular presentó una enmienda a la totalidad, una enmienda 

a la totalidad que fue rechazada por los grupos que susten-
tan al gobierno y que estaba basada precisamente en poner 
de manifiesto que el presupuesto tenía unos ingresos hincha-
dos, que las transferencias que había en el presupuesto por 
parte del estado no iban a venir y que los gastos no se iban a 
poder cubrir y, por lo tanto, existirían recortes de derechos .

Con la entrada del nuevo gobierno del, usted habló de que 
había un cambio de actitud y que el muro del silencio había 
acabado . Lo cierto es que el 21 de enero de 2019, hace pocos 
días, ese muro del silencio que se había derribado ha hablado 
y el Ministerio de Hacienda ha informado sobre el presu-
puesto de la Generalitat valenciana para 2019 . 

Yo lo puedo asegurar que no he encontrado en la historia de 
esta comunidad un informe tan duro contra los presupues-
tos del gobierno valenciano. Es más, los podría haber firmado 
perfectamente con enmienda a la totalidad del Grupo 
Parlamentario Popular .

Por eso, yo le pregunto, señor conseller, tras las publicación 
de este informe, ¿qué medidas ha adoptado el Consell para 
corregir todas las deficiencias puestas de manifiesto por 
parte del Ministerio de Hacienda? (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera, senyora Carmen 
Martínez Ramírez)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Conseller . Cal polsar… No va? Ja està, ja . Quan vullga . 

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Senyoria, el Consell va elaborar, i esta cambra aprovar, per 
cert, uns pressupostos, que són aquells que estem conven-
çuts necessita la Comunitat Valenciana per a oferir uns 
serveis de qualitat als ciutadans i ciutadanes i contribuir a 
endreçar l’economia valenciana pel camí del coneixement i 
la innovació i per a garantir el benestar sostenible i la cohe-
sió social .

Uns pressupostos que són els millors possibles dins d’un 
marc de recursos que considerem realista, perquè preveia 
el nivell d’ingressos que en justícia ens correspondrien i, 
per tant, havíem de considerar que en podíem disposar . No 
podíem i no volíem donar per perduts d’entrada uns recursos 
que ens corresponen . 

Uns ingressos que s’havien de reforçar amb uns pressupostos 
generals de l’estat del 2019, que va presentar el Govern d’Es-
panya davant les Corts Generals i que malgrat que no satisfe-
ien del tot les nostres justes aspiracions, suposaven un avanç 
important per a millorar els ingressos que preveu la llei de 
pressupostos de la Generalitat valenciana, dels quals vosté 
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acaba de parlar, i que suposaven el millor escenari pressupos-
tari per a la Comunitat Valenciana dels darrers quinze anys .

Uns pressupostos, els de l’estat, que situaven les inversions 
territorialitzades de l’estat al nostre territori per damunt del 
10,57% del total, en línia amb el pes demogràfic, econòmic de 
la Comunitat Valenciana, amb un increment del 61% respecte 
dels actuals que va elaborar el govern del Partido Popular i que 
feien que per primera volta es complira la clàusula inversora 
que es va introduir en la reforma del nostre Estatut .

Una millora ostensible per a tots els valencians i valencianes 
que el seu partit de la mà de Ciudadanos i dels partits inde-
pendentistes, este matí mateix han rebutjat de forma irres-
ponsable. Ja varen bloquejar la senda del dèficit al Senat, el 
que suposava un augment de despesa de més de 237 mili-
ons d’euros i ara han rebutjat que tot el poble valencià reba 
menys diners, uns mil milions d’euros, per a viure millor . Eixe 
vot, eixe vot irresponsable, efectivament, afecta a la vida 
quotidiana de la nostra gent .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera:

Sí, señor Ibáñez . 

 
El senyor Ibáñez Bordonau:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, o hay un problema de comprensión o hay un 
problema de audición . Yo creo que quizá deba ser de audición 
y, por tanto, se lo voy a remarcar .

Usted me ha relatado lo que significaba el presupuesto. Me 
parece fenomenal . Pero yo le he dicho que ante el duro vara-
palo del ministerio socialista de España a los presupuestos del 
botànic, ¿qué medidas va a adoptar? Veo que no va a adoptar 
ninguna, más que volver a relatar lo que significa el presupuesto.

Y usted lo habla como un presupuesto que lo que pretende 
es tener servicios de calidad . Pues no sé cómo, después de lo 
que dice el ministerio . Que dice que van a ser realistas y aten-
der en justicia lo que se necesita . 

Mire, lo que en justicia se necesita es que ustedes paguen 
a los interinos, a los dependientes, a las universidades, a 
los centros especiales de empleo, a todos esos sería justo 
también que les pagaran. Pero, mire, con sus cuentas ficticias 
no lo están haciendo .

De todas formas, señor conseller, ya que usted no lo ha rela-
tado, lo voy a relatar yo . El informe del ministerio socialista, 
de la señora Montero, dice que el ministerio les comunicó 
a ustedes que iban a recibir por transferencias del estado 
10 .540 millones de euros y usted consignó 12 .115 millones 
de euros . Esa diferencia, una parte viene de los 1 .325 millo-
nes ficticios y otro de 250 que usted preveía recibir por el 
IVA, situación que el ministerio dice que no se va a dar .

Por otro lado, usted hinchó el impuesto de sucesiones un 
26,64%, el de transmisiones patrimoniales un 31,9 y el de 

impuestos sobre determinadas medidas de transporte un 
16,63, de los que el ministerio le dice que va a haber desvia-
ciones atendiendo a los datos de su propia ejecución .

Por otro lado, como transferencias del sector público estatal, 
consignó 417 millones, y especialmente del Imserso 303 millones, 
de los que el ministerio ha dicho que tampoco los va a recibir .

Por tanto, el ministerio le dice que usted no solo incumple la regla 
de gasto, sino que sus cuentas son absolutamente ficticias y que…

 
La senyora vicepresidenta primera:

Señor Ibáñez . 

 
El senyor Ibáñez Bordonau:

…no  se van a ejecutar y le pide que tome medidas. Y ¿qué 
medidas va a tomar? Espero que no sean las mismas del 
PEV último que acaba de mandar, donde el propio ministe-
rio, y para sonrojo de todos los valencianos, le dice que usted 
consigna unas cantidades de gasto…

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ibáñez . 

 
El senyor Ibáñez Bordonau:

…en la modificación superior al PEV primero, pero infe-
rior a lo que pone en el presupuesto . Es decir, usted también 
engaña al Ministerio de Hacienda, no solo a los valencianos . 

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gracias . 

 
El senyor Ibáñez Bordonau:

Y eso es sencillamente gravísimo . 

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ibáñez . Muchas gracias . (Aplaudiments)

Conseller . 

 
El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Senyoria, l’informa al qual vosté se referix posa de manifest 
el que tots els valencians ja sabem, que s’han contemplat com 
a ingressos 1 .325 milions reivindicatius, que corresponen 
a una avaluació prudent del nostre infrafinançament injust 
anual, com hem fet en tots els pressupostos aprovats en esta 
legislatura, i evidencia que este Consell manté el seu discurs 
reivindicatiu davant de Montoro i davant de Montero .
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Que és imprescindible que s’aprove pel Govern d’Espanya 
i per les Corts Generals la reforma del model de finança-
ment, que el Consell sorgit de l’Acord del Botànic va a conti-
nuar reivindicant el canvi de model perquè la Comunitat 
Valenciana té un problema d’infrafinançament injust i d’excés 
de despesa, perquè no és un problema d’excés de despesa 
perquè nosaltres gastem per davall de la mitjana .

I pel fet que no s’haja solucionat l’infrafinançament no deixa-
rem de continuar prestant els serveis públics bàsics que 
necessiten els valencians .

Senyoria, no renunciem als ingressos que ens corresponen 
per a complir els nostres compromisos amb els valencians . 
Diga vosté, senyoria, quin hospital o quin col·legi vol tancar 
ja mateix per a ajustar els comptes que resultarien de renun-
ciar a allò que correspon? O quins interins hem de deixar de 
pagar? 

L’informe del Ministeri d’Hisenda advertix de possibles 
desviacions en els ingressos per algun impost, com el d’actes 
jurídics documentats .

Però, en este sentit, cal assenyalar la major seguretat jurí-
dica que suposa el canvi en la fixació dels valors dels actius 
immobiliaris referint-los al mercat i l’increment dels ingres-
sos que això pot suposar . Com també cal esperar ingres-
sos més elevats pel fons d’ordenació i garantia agrària, pels 
pagaments per a la dependència, el canvi en la fixació dels 
valors dels immobles o la millora de la cessió tributària amb 
l’entrada en funcionament de l’Agència Tributària Valenciana .

Uns ingressos fiscals molt determinats pel mercat immo-
biliari valencià, un mercat que creix més que la mitjana de 
l’economia valenciana, una economia que creix més que 
l’espanyola i una economia l’espanyola que creix més que 
l’europea .

A més, l’informe mateix del ministeri diu que proveïm un dèfi-
cit no financer –eixe mateix informe que vosté cita– del 0,12 
i, a més, no tanca la porta que pugam convertir…

La senyora vicepresidenta primera:

Conseller . 

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

…amb el dèficit autoritzat.

Si no és així, i no hi ha un altre remei, senyoria, este Consell 
prendrà les mesures, les que calga, però quan toque, no ara, 
que encara estem al principi de l’exercici pressupostari .

Moltes gràcies . 

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller . (Aplaudiments)

Continuem amb la pregunta número 1 .415, que també 
formula el diputat Rubén Ibáñez, del Grup Parlamentari 
Popular, també al conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Senyor Ibáñez, quan vullga . 

El senyor Ibáñez Bordonau:

Muchas gracias, presidenta .

Cierto que tomar medidas no es el fuerte del Consell . Y, 
perdóneme, el refranero español nos dice que «cuando las 
barbas de tu vecino veas afeitar, pon las tuyas a remojar .» 
Espero que no le moleste ni el refrán ni lo de español .

Pero, en cualquier caso, es cierto que en su conselleria 
durante esta legislatura han ocurrido cosas ciertamente 
curiosas. Se ha remodelado el edificio de la conselleria, se 
está remodelando, ha habido un cambio muy sustancial del 
segundo escalafón de la conselleria, y usted ya se ve fuera, 
porque es lo último que queda en la conselleria. El edificio, el 
staff y el conseller, ya no queda nada más .

Lo cierto es que su conselleria es cierto que es una conselleria 
absolutamente difícil y complicada, porque tiene que lidiar –
si me permite el término taurino, y espero que no le provo-
que nada– con el resto de sus compañeros del Consell, pero 
lo verdad es que no se lo han puesto fácil . 

Sus compañeros del Consell han aireado una y mil veces las difíci-
les situaciones con su propia conselleria . «El IVAS exige a Puig que 
medie entre Oltra y Soler.» «El conflicto entre Oltra y Soler por el 
bloqueo de hacienda para incorporar 500 trabajadores sociales .» 
El propio sindicato UGT dice que «el conflicto entre consellerias 
agrava la atención a las personas dependientes .» Y dice que en 
una reunión la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas culpa 
a la conselleria de hacienda de no autorizar el gasto .

Bien . Ante todo esto, lo cierto es que usted no es muy dado a 
dar explicaciones . Lo hemos visto en la pregunta y lo hemos 
visto en que usted no viene compareciendo trimestral-
mente, como es su obligación, según la ley, en la conselleria de 
hacienda y presupuestos, para dar cuenta de la ejecución del 
presupuesto . Ha acudido una vez y nunca más . Y créame, han 
pasado más de un trimestre desde que se inició la legislatura .

Y por todo eso, y ante estas dificultades, usted lo único que 
ha hecho ha sido reforzar con ocho jefaturas, lo que crea el 
recelo en el resto de consellerias . Y por eso, dado que usted no 
ha dado explicaciones de los movimientos en su conselleria, 
le pregunto: ¿cuáles son las causas o motivos de la reestruc-
turación de la reestructuración o remodelación del segundo 
escalón llevado a cabo en su departamento?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ibáñez .

Conseller, quan vullga . 


